
 

 

 

   La voie de l’évangile pour m’arracher aux conforts 

qui m’isole, c’est mon frère. C’est lui qui, par sa 

détresse matérielle ou morale, par ses idées qui me 

surprennent, par ses manières de faire qui ne sont pas 

les miennes, vient m’empêcher de devenir un vieux 

garçon spirituel, perclus d’habitudes qui deviennent 

vite des manies.  

Mon réflexe sera de me protéger de ces autres qui 

remettent en question ma vie bien agencée.  

Attention, nous dit Jésus, ton prochain n’est pas un 

danger, mais ton salut !  

Si tu t’en protèges, si tu le fuis, tu seras aussi seul que 

le riche qui ne voyait même plus Lazare et sa misère. 

                    Dans la plupart des couvents et 

monastères, les frères prient en se faisant face. Je prie 

Dieu, mais celui que j’ai sous les yeux, c’est ce frère 

qui m’agace, ce frère dont la détresse m’inquiète et que 

je ne veux pas voir ; ce frère fait à l’image de Dieu, 

dont il est, de l’aveu même de Dieu, l’icône la plus 

ressemblante. 

                                          Adrien Candiard op 

 frère Adrien Candiard op 

 

Ton prochain est ton salut ! 
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